

LA IDEA

S. D.

SEMANARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia referente á anuncios, suscripciones, etc., debe dirigirse al Administrador, pero la política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán públicamente ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1,50 »
Número suelto..... 0,10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

JUNTA DIRECTIVA DE UNIÓN REPUBLICANA

CONVOCATORIA

Considerando de alta importancia la concentración de todos los republicanos para conseguir el fin común, esta Junta directiva abrogándose temporalmente funciones de provincial, invita á los republicanos de todos los pueblos á que constituyan Comités de Unión Republicana en que caben todas las tendencias y que serán la preparación para una Asamblea provincial que ha de celebrarse en tiempo oportuno, y de que daremos noticia á nuestros correligionarios.

Los Comités que se organicen pueden participar á esta Junta directiva, que está domiciliada en el Casino Republicano, Sixto Ramón Parro, 27.

Toledo 19 de Marzo de 1902.—*El Presidente del Comité local de Unión Republicana, BENITO GÓMEZ GUTIÉRREZ.*—*El Secretario, RICARDO LÓPEZ TREVIÑO.*

AUTO

Los antecedentes míos personales únanse á todo esto que es de razón,

Y resultando: que este humildísimo sujeto que suscribe, porque tiene corazón grande y cabeza, le dió por ser republicano;

Resultando: que allá cuando usaba pantalón corto con las pantorrillas al aire y la frente lo mismo, juraba y perjura que el mejor derecho era el de todos y mil cachetes dar y tomar me valió mi aseveración;

Resultando: que hoy más crecido sigo pensando lo mismo, y también me vale ó me valdrá los mismos cachetes; pero todos éstos ó más que hubiera de sufrir, me serían muy llevaderos por la justicia de la causa;

Resultando: que nunca el que suscribe se doblegó á una sinrazón, y que, hijo del pueblo, al pueblo ama como menos no puede, porque la sangre del que provee es muy roja, sin mezcla de otro color, como proveniente de honradísimos hidalgos que nada á nadie debieron nunca, y Bejerano, legítimo, sin trampa ni cartón, fué desde que le hicieron la merced de echarle al mundo en esta España amadisima sacrificada por los falsarios, brutos ó malos que republicanos no son, que de serlo, acaso brutos pudieran ser, pero nunca malos;

Resultando: que amante, por consecuencia de cuanto va dicho, de la cosa pública, del gobierno, del pueblo por el pueblo mismo, que odiando todos los falsos convencionalismos de la sociedad oficial de ogaño, que transige con la mentira porque es menos dolorosa que la verdad, y con la mentira vive bien;

Resultando: que mil veces ó las justísimas quejas de los que de hoy más podré llamar mis compañeros, re-

ferentes, aquellas quejas, á la miserable tiranía de lo que sus anatematizados llaman legítimo ahorro ó producto de él, y éstos no han leído á Prudon ni aun al constante defensor de ellos Bastiat, que en su teoría política fundamental también los anatematiza;

Resultando: que por idiosincrasia ó temperamento ó por lo que sea, jamás me dió por vender mis convicciones ni mis sensibilidades, y al no creer tal cosa, dije no creo, y al no sentir tal amor, dije no siento, y siéndome fácil fingir una creencia ó un amor que me hubieran asegurado cama de plumas y fritos variados en vez de la medianamente mullida de lana de ovejas de nuestros campos, y vulgarísimo cocido español, regularmente sustancioso—y gracias por ellos—no quise fingirlos, prefiriendo mi libertad de pensamiento y de conciencia á todo y sobre todo;

Resultando: que entre vosotros ¡oh republicanos de Toledo! y los de fuera de Toledo, se halla lo mejor de lo mejor, lo más sincero, lo más franco, lo que hay de sano en nuestra sociedad y lo que espera sin perder la esperanza y espera por la santidad de la causa y no por el medro personal;

Resultando: que me dijeron no ha mucho que me hiciera socio del Círculo liberal; y con los liberales me fuera, porque serían los que más pudieran darme;

Resultando: que los conservadores también me hablaron de que con ellos me fuera porque el partido liberal estaba pletórico de gente joven (¡ridículos!) y más podría medrar con Silvela que con Sagasta;

Resultando: que ni el simpático, sincero, valiente y justo partido republicano, de aquí ni de fuera de aquí solicitó mi humildísima personalidad, porque maldita la falta que le hace un voto más, que al fin la idea es la idea;

Considerando: que á mí me da la real gana de irme con los que como yo piensan, y si me muerdo de hambre que me muera;

Considerando: que entre la amistad del ilustre Menéndez Pallarés y la del Ministro Romanones, nuestros recientes visitantes, me quedo con la de aquél;

Considerando: que en mecánica social ó física, las cosas siempre caen del lado que se inclinan, y es tontaría querer ponerlas puntales;

Considerando: que todo Gobierno monárquico en las naciones que tienen sentido común está abolido desde hace lo menos los cincuenta ó más años que nos llevan de delantera en civilización, usos y costumbres, abolido de hecho y derecho en las naciones más adelantadas (Suiza y los pobretes Estados Unidos y otras) y de hecho, aunque algunos crean que no, en las demás que valen (Inglaterra, Alemania, etc.);

Considerando: que aquí en nuestro pueblo apático, ignorante y viejo turnan los partidos antipáticos que jamás harán nada á derechas, porque ni saben ni pueden.

Vistos mi fondo moral, mis sentimientos, aficiones y cuanto en mí hay que no sea físico.

Yo, por mí y ante mí mismo digo, que me debo declarar y me declaro republicano de corazón, á la faz del mundo que ya sé no ha de conmoverse, pero también sé que tonto será si no comprende que me doy el gran gustazo así declarándolo.

Quedo yo desde hoy en adelante con mi pobre insignificante personalidad al servicio de la noble causa, y consúltese este auto con la superior Junta directiva del partido aquí en Toledo, á las órdenes de la cual desde luego me someto gritando con toda la fuerza de mis pulmones: «¡Viva..... lo que ustedes saben que yo quiero que viva!»

FRANCISCO SÁNCHEZ BEJERANO.

Tiro rápido.

El Sr. Romero Robledo ha dicho en el Congreso que no se ha arrepentido de haber aconsejado la continuación de la guerra de Cuba, ni tampoco de haber sido el causante de la salida de la escuadra de Santiago.

¡Qué valentías cuando no se compromete la vida!

El ex pollo no se arrepiente de nada.

Ni de los latigazos á la negrita Agueda, ni siquiera de ser el mistificador y falsificador del Sufragio Universal.

Taday, demócrata per accidens.

Aseguró el Sr. Moret en las Cortes que la mayoría de los españoles no tienen sentido común.

Verdad como un templo.

Si todos los españoles tuvieran sentido común, ¿cómo tolerarían á los Moret y comparsas del turno pacífico de los gobiernos de la monarquía?

¿Cómo permitirían que aún puedan hablar los primeros responsables de la pérdida de las Colonias?

Es cierto; cuando no los han aplastado, carecen de sentido común.

El mismo Sr. Moret añadió que el pueblo debe confiar en la sinceridad de los Gobiernos, en los destinos de la patria, en el abaratamiento del capital y en las excelencias del crédito agrícola.

¡Qué frescura!

Ante semejante paso de comedia sólo queda el recurso de reír.

Vamos, que eso del sentido común lo dijo de veras.

Qué D. Práxedes de nuestros pecados.

Se compromete á resolver el problema religioso, ofrece la descentralización, casi la autonomía, aseguró atendería con solicitud á la cuestión social y á la reorganización de los servicios.

¿Y qué hemos visto hasta ahora?

Pues que después de dos años estamos peor que estábamos, y..... todavía dice que nada de apremios, que hay que ir muy despacio.

Y el país que espere á que los conservadores resuelvan esos problemas.

El ex Ministro fusionista Sr. Puigcerver se ha declarado en completa disconformidad con las ideas del señor Canalejas, respecto de la cuestión social.

Consecuencias.

La mayoría descompuesta, regocijado el de Antequera y preparado para volver á tomar parte en el debate el Sr. Silvela.

¿Pero estos hombres del partido, que se llama liberal, son los órganos de Móstoles ú qué?